

**Mercado universitario**

# Mayor sueldo académico en la Universidad de Chile alcanza los \$12 millones

Profesor e investigador de jornada completa de la FEN con un doctorado fuera del país, publicaciones desde el 2005 y que dirige diplomados y magister.

Por **Jéssica Henríquez D.**

**U**n académico e investigador de jornada completa perteneciente a la Facultad de Economía y Negocios (FEN) con un doctorado fuera del país, con publicaciones desde el 2005 a la fecha -y que dirige programas de diplomados y magister- es, según la página de Transparencia Activa de la Universidad de Chile, el profesor que a junio pasado recibe el mayor sueldo mensual en esa casa de estudios: \$12.153.653.

El docente -que hace clases de pregrado y postgrado- supera incluso el salario del decano mejor pagado del plantel y que es precisamente el de su facultad: José de Gregorio, quien percibe \$11.426.499 mensuales, quien a su vez gana más que la rectora Rosa Devés, cuya renta mensual es de \$11.038.644.

Si uno revisa las remuneraciones de los directivos de la Universidad de Chile (que por ser un plantel estatal tiene la obligación de detallar públicamente sus salarios) se evidencia que ninguno de ellos supera los \$11 millones y medio.

Los decanos fluctúan entre los

se presenta con aires de superioridad moral. Esta vez le tocó a ella recibir un golpe fuerte y sin duda sale con la pintura rayada", comentó un dirigente. Pero al mismo tiempo dos fuentes coincidieron en que no corre riesgo su elección en la comuna, porque no tiene una competencia real y con posibilidades. En cuanto a la situación puntual de ella, hay coincidencia: "El monto del sueldo es escandaloso", "no es de mercado y es muy indefendible". Uno de los consultados puso énfasis en que Cubillos "tiene que hacerse responsable en su forma de hacer política, que es sin bordes". Y dijo que un sueldo de ese nivel para un profesor universitario "no es algo que representa a la derecha. Muchos trabajan por mucho menos, incluso en la USS".



Hay una fuerte dispersión de sueldos en el mundo universitario.

\$5.519.951 y los \$11.426.499, mientras los vice rectores promedian \$8 millones 300 mil (los que menos ganan reciben \$7 millones \$900 mil y los que más, \$9 millones 200 mil).

**La dispersión de salarios**

"Los sueldos de los académicos universitarios tienen una dispersión muy grande y razones hay varias", dice un profesor e investigador que ha hecho carrera en diversas casas de estudio (públicas y privadas) y que hoy ocupa el cargo de profesor titular de un plantel.

La primera razón, señala, tiene que ver con el patrimonio de las universidades. "Las que tienen más patrimonio normalmente tienen mayor capacidad de pago para sus docentes. Hoy tenemos universidades muy ricas como la Universidad del Desarrollo, la Universidad Adolfo Ibáñez y la Católica donde en general hay buenos sueldos. Pero también hay privadas con muy poco margen financiero donde pagan mucho menos", explica.

Un segundo factor, agrega, es la disciplina donde se desempeña el académico, porque áreas como negocios e ingeniería pagan mejor que las asociadas a humanidades y arte. En la Universidad de Chile, los sueldos más altos entre profesores titulares están en la FEN y la Facultad de Ingeniería: de los 100 mejores sueldos en esa casa de estudios, 71 pertenecen a docentes de esas dos facultades.

En la Facultad de Ciencias Sociales el sueldo más alto es de \$7.400.005, en Filosofía el mayor ingreso es de un docente titular con doctorado por \$4.499.263 y en Artes, un profesor titular con \$4.281.110.

"Las grandes facultades, que son las

**11 millones 38 mil pesos de remuneración recibe la rectora Rosa Devés, siendo superada por el decano de la FEN con \$11.462.499 al mes.**

**71 de los 100 mejores sueldos de profesores titulares en la U. de Chile son de las facultades de Economía e Ingeniería.**

que mueven más recursos, son las que pagan mejor porque están en competencia con el mercado financiero. Un economista bueno e ingeniero de primera línea tienen muchas ofertas", agrega.

**Las jerarquías**

Y un tercer elemento que incide en los sueldos, señala el investigador, es la jerarquía académica que tiene el profesor en el plantel y que va desde profesor instructor a profesor titular, pasando por profesor asistente y profesor asociado. Todos, aclara, son académicos permanentes y con jornada completa.

Advierte que "la gente se confunde pensando que los profesores universitarios son todos iguales. Los titulares, que normalmente hacen investigación de alto nivel, son muy pocos y se llega a ese nivel producto de trayectorias académicas y productividad. Si además tienen buenas redes, son más valorados dado que facilitan al plantel conseguir fondos externos para proyectos", detalla.

Un académico con poco más de 30 años, con un doctorado en el extranjero y publicando un par de artículos en medios internacionales puede partir su carrera como profesor instructor en torno a los \$3 millones, dice. "Un profesor asistente hablamos de \$4 millones y algo, un asociado \$5 millones y un titular en torno a los \$6 millones a 6,5 millones", agrega.

Distinto, enfatiza, es el profesor a honorarios que trabaja solo en pregrado y hace clases solo en un par de cursos. "Muchas veces estos profesores rostros visibilizan al plantel, pero no necesariamente garantizan un buen proyecto académico o aportes en investigación", señala.